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Светлана КАМЕКА, 
Максим ЧИЖИКОВ

■■ Председатель■ Комите-
та■Государственной■Думы■
по■международным■делам,■
член■Комиссии■ПС■по■меж-
дународным■делам,■мигра-
ционной■политике■и■связям■
с■соотечественниками■отве-
тил■на■вопросы■«СВ».

- Москва и Минск отмеча-
ют важную дату - 25 лет 
со дня подписания Союзно-
го договора. К этой дате 
было приурочено заседание 
Высшего Госсовета и тор-
жественные мероприятия. 
За четверть века наши 
страны добились многого 
на пути интеграции в самых 
разных сферах. Можете вы-
делить три основные вещи, 
которыми мы в первую оче-
редь можем гордиться?

- В первую очередь самим 
созданием Союзного государ-
ства. Считаю союзный формат 
эталоном межгосударственно-
го партнерства. Самый важ-
ный аспект - взаимное уваже-
ние интересов. Мы братские 
народы, объединенные общим 
историческим прошлым и бу-
дущим, одним культурным ко-
дом и теперь единым конту-
ром безопасности. Вот этим 
можно и нужно гордиться!

- В январе этого года на 
заседании Высшего Госсове-
та в Санкт-Петербурге Вла-
димир Путин и Александр 
Лукашенко подвели итоги 
выполнению 28 Союзных 
программ и дали старт но-
вому, трехлетнему и более 
масштабному этапу инте-
грации - это уже 31 направ-
ление и более трехсот за-
дач. На недавнем союзном 
Совмине Михаил Мишустин 
заявил о том, что шестая 
их часть уже выполнена. 
Как вы оцениваете темпы 
сближения и на каких вещах, 
возможно, нам стоит скон-
центрироваться?

- В рамках Союзного госу-
дарства реализуются действи-
тельно стратегические проек-
ты. Выполненные программы 
уже внесли колоссальный 
вклад в интеграционные про-
цессы. Однако в условиях объ-
явленной Западом гибридной 
войны всему Русскому миру 
Москве и Минску крайне важ-
но сконцентрироваться на 
достижении целей техноло-
гического суверенитета. Про-
екты 2024 года затрагивали 
этот вопрос - уверен, работа 
в данном направлении будет 
продолжена эффективными 
темпами.

- Как в этой связи вы оцени-
ваете принятие Стратегии 
научно-технологического 
развития Союзного государ-
ства до 2035 года?

- Технологический сувере-
нитет, повторю, и еще раз 
технологический суверени-
тет сегодня является страте-
гической задачей. Стратегия 
позволит усилить совместную 

работу также над информа-
ционной безопасностью. Нам 
необходимо развивать эти на-
правления, в том числе для 
формирования сильного еди-
ного контура безопасности 
и противодействия незакон-
ным западным санкциям.

- Один из наглядных ре-
зультатов интеграции 
России и Беларуси - появив-
шиеся реальные связи между 
предприятиями двух стран. 
Заговорили активно о появ-
лении бренда «Сделано в Со-
юзном государстве». Леонид 
Эдуардович, есть ли, на ваш 
взгляд, основа для его запу-
ска?

- Всеми руками нужно под-
держивать совместные про-
екты такого рода. Уверен, что 
появление бренда «Сделано 
в Союзном государстве» аб-
солютно реально и возмож-
но в обозримой перспективе. 
Для этого есть все: народные 
таланты, мощности, энтузи-
азм производителей. Важно 
при этом создать условия, 
возможно, преференции, 
проработать их на межгосу-
дарственном уровне. Опыт 
импортозамещения говорит 
о том, что «наше» не хуже, 
а порой намного лучше «за-
граничного». Будущее  - за 
российско-белорусской коо-
перацией.

- Совет Министров Бела-
руси утвердил Концепцию 
миграционной политики на 
2024 - 2028 годы, включаю-
щую формирование единого 
миграционного простран-
ства с Россией. На-
сколько это важно 
сейчас и на какие 
моменты стоит 
нам в единой ми-
грационной поли-
тике обратить 
внимание с уче-
том  последних 
событий и по-
следних реше-
ний Госдумы  
в этом на-
правлении?

- Формирование союза двух 
государств с открытыми вну-
тренними границами пред-
полагает, естественно, общие 
подходы к вопросам внешней 
миграции. И механизм гос-
управления миграционны-
ми потоками, который чет-
ко отвечал бы требованиям 
безопасности, законности и 

упорядоченности, 
необходим. Се-
годня в России 
ведется плано-
мерная работа 

по совер-

шенствованию миграцион-
ного законодательства, уже-
сточению ответственности за 
незаконную миграцию. Ду-
маю, что в этих сферах  наши 
страны должны  укреплять со-
вместный контроль. В рамках 
Союзного государства важ-
но сделать акцент именно на 
безопасности, унификации 
законодательства, чтобы не 
получалось ситуаций, когда 
«иностранные гости», нару-
шившие законы в России, мог-
ли свободно переместиться 
в Беларусь и уйти от наказа-
ния.

- Закончилась дошлифов-
ка деталей новой Концеп-
ции безопасности СГ: какие 
направления существенно 

расширены, от каких 
устаревших положений 
и иллюзий отказались?

- Многие решения ста-
ли вынужденным отве-
том России и Беларуси 
на изменения геополи-
тической обстановки. 
Нам нужно гарантиро-
вать условия для устой-

чивого развития Союзного 
государства. Концепция 
нуждалась в модернизации, 
в том числе и по причине 

обвала множества междуна-

родных договоров (не по на-
шей вине). С учетом новых 
реалий, ее обновленная ре-
дакция позволит более опе-
ративно, скоординированно 
и комплексно обеспечивать 
безопасность и отстаивать 
национальные интересы двух 
стран.

- Александр Лукашенко на 
недавнем саммите ОДКБ 
в шутку предложил Влади-
миру Путину разместить 
систему «Орешник» на тер-
ритории Беларуси. Тот обе-
щал подумать. И уже через 
неделю на Высшем Госсове-
те прозвучал ответ, что 
во второй половине 2025 
года система может быть 
поставлена на боевое де-
журство в Беларуси.

- «В каждой шутке есть до-
ля шутки»  - известная по-
словица. Боевое испытание 
«Орешника» и его запуск по 
украинскому заводу «Юж-
маш», безусловно, послу-
жили демонстративным 
предупреж дением западно-
му меньшинству. И то, что 
принято решение о разме-
щении системы на терри-
тории Беларуси, стало еще  
одним недвусмысленным сиг-
налом.

БУДУЩЕЕ - ЗА РОССИЙСКО-
БЕЛОРУССКОЙ КООПЕРАЦИЕЙ

Леонид СЛУЦКИЙ:

■■ Молодежь■должна■знать,■что■они■
наследники■победителей.

- В этом году мы отметили 80 лет 
освобождения Беларуси от немецко-
фашистских захватчиков. В следую-
щем  - 80 лет Великой Победы. Что 
нужно делать для сохранения общей 
исторической памяти, благо у наших 
стран подходы едины?

- сохранение исторической памяти - 
вопрос чрезвычайной важности, осо-
бенно на фоне нескончаемых попыток 
фальсификации истории Второй мировой 
войны, принижения роли красной армии 
в победе над гитлеровской германией и 
развернутой кампании «исторической 
лжи» со стороны западников. подхо-
ды москвы и минска едины: мы будем 
бережно  хранить память о подвиге со-

ветского воина, освободившего страны 
европы от германского фашизма. нам 
обязательно нужно усиливать работу 
с молодежью, подрастающим поколе-
нием. они должны знать, что являются 
наследниками  победителей, и гордиться 
этим. есть успешные проекты, такие как 
«поезд памяти», акция «бессмертный 
полк». на мой взгляд, стоит их масшта-
бировать и расширять.

■■ Роуминг■ между■ РБ■
и РФ■ушел■навсегда.

- Союзное государство 
создано в первую очередь 
в интересах наших граждан. 
Насколько в этом плане ва-
жен союзный роуминг, ко-
торый так долго «рождал-
ся», и вот, с 1 марта 2025 
года, в СГ должен наконец 
заработать тариф, который 
включает и бесплатные ми-
нуты, и интернет-трафик?

- Вопрос роуминга действи-
тельно стоял очень остро. 
у многих россиян в белару-
си проживают родственники, 
и  наоборот. Взаимные поезд-
ки тоже совершаются с за-
видной долей регулярности. 
поэтому долгожданное реше-
ние вопросов роуминга можно 
только приветствовать. такой 
тарифный план принимается 
в интересах людей и для лю-
дей. Это важно.

ХОРОШАЯ 
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Пресс-служба ЛДПР

Все дела Леонида 
Слуцкого направлены  
на укрепление братского 
союза между РФ и РБ.

Мы гордимся своими достижениями, и в этом наша сила.


